

東温市教育委員会 令和6年5月定例会会議録

開会の日時及び場所 令和6年5月28日(火)午前 9時 00分
東温市庁舎 4階 大会議室

議事に出席した委員	教育委員	本田 隆彦
	教育委員	大西 正志
	教育委員	大野 誠司
	教育委員	石丸 知美

議事に出席した職員	教育長	八木 良
	事務局長	田中 聡司
	学校教育課長	松本 則一
	保育幼稚園課長	近藤 和明
	生涯学習課長	渡部 昌弘
	給食センター長	高須 義春
	学校教育課長補佐	藤岡 弘
	学校教育指導主事	橋本 清

傍聴人 なし

1 開会宣言(9:00)

藤岡補佐 (開会を宣す。)

2 教育長あいさつ(9:00)

八木教育長 最初に本教育委員会の傍聴者の確認ですが、現在のところ傍聴者はありません。この後希望者が現れましたら随時許可をするということでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

八木教育長 それでは改めまして、皆さんおはようございます。本日もよろしくお願いたします。お陰様で、認定こども園並びに各幼稚園、保育所、小中学校共に令和6年度、順調な滑り出しをしています。

さて、新型コロナウイルス感染症の分類が、昨年5月に2類から5類になってから1年が経ちました。学校行事をはじめ、市教委における様々な事業が次々と復活してきています。長期に渡って行事や事業等が中止

や延期、縮小されたことから、復活には大きな負担も見られますが、少しずつコロナ前の日常を取り戻しつつあります。今月末からは、多くの小学校や保育所、幼稚園で運動会が行われます。すでに先日の土日には、拝志小学校、東谷・西谷の小・幼稚園の運動会が開催されました。私も拝志小学校の運動会を見させていただきましたが、子どもたちの元気な姿や笑顔の競技やダンスなどが見られました。さらに、運動会が保護者や地域の方々によって支えられている様子も垣間見えてうれしく思いました。委員のみなさまもご参観をお願いしております。子どもたちの様子をぜひご覧ください。

結びにあたりまして、今月は、8つの議案等についてご協議いただくことにしています。委員の皆様方におかれましては、東温市教育の取組について、忌憚のないご意見をお出しいただくようお願いいたしまして、挨拶といたします。本日もよろしくようお願いいたします。

3 前回会議録の承認

八木教育長 前回会議録の承認ですが、承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

4 各課報告

松本課長 (当日資料1、2ページに基づき、学校教育課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

近藤課長 (当日資料2、3、4ページに基づき、保育幼稚園課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

渡部課長 (当日資料4、5、6ページに基づき、生涯学習課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

高須所長 (当日資料6、7ページに基づき、学校給食センターに関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

八木教育長 各課からの報告について、ご意見、ご質問等ございませんでしょうか。

大野委員 給食センターの行事報告について、子どもたちがパパイアの植えつけなどを行っておりますが、どの学年でされたのでしょうか。

高須所長 上林小学校は1・2年生の複式の1クラス、南吉井小学校は特別支援学級です。重信幼稚園は園児さんで、北吉井小学校は特別支援学級、重信中学校も特別支援学級の児童生徒さんです。

本田委員 運動会の報告をさせていただきます。東谷小学校に行きました。学校

と地域が一体となった運動会で、地域の繋がりや強さを改めて感じました。準備体操でラジオ体操をしていたのですが、しっかり練習ができていたように思います。特に、前に立っている指揮の子は逆向きにやっていたのですが、それも正確に動けており感心しました。少人数のため全種目全員参加の形で実施していましたが、それぞれの学年に応じた配慮がなされており無理なく実施できていたように思いますし、いろいろ工夫もされて見栄えのある運動会だと思いました。中学生も地域の種目に参加しておりましたし、小学校の先生方に言われるでもなく、子どもたち自身が活動のお手伝いをしていて、大変素晴らしいと感じました。

大野委員 私も東谷小学校の運動会を見させてもらいました。地域の人と学校と子ども達による、全体競技や地域の人の出番など、プログラムバランスがすごくよかったと思います。去年は熱中症対策で3回ほど休憩が入って少し多いかなと思ったのですが、今年は休憩が1回でもさわやかな風が吹いていた中でやれましたし、いい運動会ができたのではないかと思います。去年に比べて何か寂しいなと思っていて気が付いたのですが、去年は幼稚園の子が手を振ったり応援したり頑張る姿が見えていたのが今年はそれがなかったので少し寂しいと思いましたが、久しぶりに幼稚園内にも人が入り、にぎわっている感じがあって嬉しかったです。

5 議案

議案第 35 号 令和 6 年度東温市学校運営協議会委員の任命又は委嘱について

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 何かご質問ございませんでしょうか。ご承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

議案第 36 号 令和 6 年度東温市教科用図書採択委員会委員及び調査員の委嘱又は任命について

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 何かご質問ございませんでしょうか。ご承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

議案第 37 号 東温市青少年補導委員の委嘱について

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 何か質問ございませんでしょうか。ご承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

議案第 38 号 東温市社会教育委員の委嘱について

渡部課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 何かご質問ございませんでしょうか。

大野委員 この3人の方はよくお名前聞くのですが、何年ぐらいやられているのでしょうか。

渡部課長 区長代表として見奈良区長の池川さんは初めてになります。三棟さんについては、長年区長代表でしたが、区長会長を退かれて今回は分館長代表として選出されたということです。少年健全育成推進協議会からの選出は、長年務められた明賀さんから池川さんに変更となっております。

八木教育長 お2人の池川さんが初めてで、三棟さんは10年以上ということです。皆さん様々な委員を務められておりますので、よく聞くお名前だと思います。他にご質問ございませんでしょうか。ご承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

議案第 39 号 東温市公民館運営審議会委員の委嘱について

渡部課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 何かご質問ございませんでしょうか。ご承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

議案第 40 号 令和6年度東温市学校・家庭・地域連携運営委員会委員の委嘱又は任命について

渡部課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 何かご質問ございませんでしょうか。ご承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

議案第 41 号 東温市立図書館運営選書会委員の委嘱について

渡部課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 何かご質問ございませんでしょうか。ご承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

議案第 42 号 令和6年度東温市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について

高須所長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 何かご質問ございませんでしょうか。ご承認いただけますでしょうか。
委員全員 (意義ない旨伝える)

6 その他

(1) 教育委員会共催・後援事業について(令和6年4月承諾分)

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

(2) その他の報告事項について

学校施設環境改善交付金事業に係る事後評価の実施について

藤岡補佐 (資料に基づき、説明する。)

(3) 令和6年7月、8月定例会の日程について

令和6年7月定例教育委員会

日時 令和6年7月23日(火) 9時00から

場所 405会議室

令和6年8月定例教育委員会

日時 令和6年8月20日(火) 14時00から

場所 総合保健福祉センター 大会議室

— 非 公 開 —

(4) 令和6年度要保護・準要保護児童生徒の認定について

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

(5) 令和6年4月末現在のいじめ・不登校の状況について

松本課長 不登校状況の資料は、県への報告書を基に作成しておりましたが、県への報告様式が変更されたため、今回から変更後の報告様式を基に作成しております。今年度から月3分の1以上の欠席者報告が廃止となっております。あわせて、30日以上不登校の児童生徒数を抽出していたところ、前年度不登校かつ今年度も引き続き欠席している児童生徒を抽出することとなりましたので本資料も見直しをしております。

市内小中学校における不登校状況について、小学校では22名、中学校では56名、小中学校あわせて78名です。

非行について該当はありません。

いじめについて、認知件数は小学校8件、中学校6件、合計14件です。いじめの解消状況について、4月以降の累計では、解消に向けて取組中で3か月経過していないものは小学校8件、中学校6件です。前年度からの引継ぎでは、いじめが解消しているものが小学校2件、中学校1件、解消に向けて取組中のものが小学校14件、中学校1件の合計18件です。

— 非 公 開 —

八木教育長 他に報告、連絡事項等ございませんでしょうか。

学校訪問の日程について

橋本主事 (資料に基づき、説明する。)

大野委員 学校訪問をした時に、校長先生が学校計画について説明してください。その時に、国では教員の手当を10%にしようかなどのお話し合いがなされていますが、それ以外に学校の方でも教員の働き方を改革していくためにいろいろ取り組まれていることだと思うので、どういうことに取り組まれているかお話が聞けたらありがたいと思います。小学校によったら、宿題は廃止してその子がした学習を紙に記録して提出してそれを毎日見てあげるとか、いろいろやっているところがあるようです。東温市の学校もそろそろそんなことを始めているのではないかと思いますので、ぜひお願いします。

八木教育長 学校の方もいろいろ考えていただいているようです。面白い取り組みだと思ったのは、ローテーション年休ということで、金曜日や月曜日に休みを取ると3連休になるので、先生方と相談しながら順番に年休を取るような取組を始めようとしている学校もあります。いろいろ工夫されているようです。他にございませんでしょうか。そうしましたら、本日の審議していただく内容はすべて終わりましたので、進行を事務局にお返しします。

藤岡補佐 (閉会を宣す。)

(午前10時15分閉会)